

RECURSOS

GUÍA RÁPIDA DE CÓMO COMENZAR EL MINISTERIO MUSICAL EN TU IGLESIA LOCAL

DAYLET ESPINOSA



Introducción

La música es una parte importante en la adoración a Dios. Consideremos algunos ejemplos. En la creación del mundo hubo música (Job 38:7). Cuando Jesús nació en Belén hubo música (Lucas 2:13-14). Cuando Cristo ascendió al cielo después de su resurrección hubo música (Salmos 24:7-8). La Segunda Venida de Cristo estará acompañada de música (1 Tesalonicenses 4:16). Alguna vez te has preguntado por qué escuchamos música cada

vez que el cielo se pone en contacto con la tierra? La respuesta es sencilla, la atmósfera del cielo es alabanza (Apocalipsis 4:8-11, Salmo 22:3). Debido a la importancia de la música en la adoración a Dios, es fundamental que cada iglesia tenga un Ministerio Musical organizado, activo y efectivo.

El objetivo de esta guía es ayudarte a comenzar el Ministerio Musical en tu iglesia. Recuerda que Dios no necesita tu talento ni tu experiencia, sólo necesita tu humilde disposición de trabajar conjuntamente con El.

Pasos a Seguir

Ora

Para todo líder creyente, cada nuevo proyecto comienza con oración. Sin buscar la dirección de Dios no podrás avanzar mucho. Si tu objetivo es crear un ministerio musical que alabe a Dios, entonces deberás preguntarle a Él cómo quiere ser alabado y cuáles son las mejores estrategias a seguir en tu iglesia local para tener éxito. Mientras más tiempo dediques a orar y a buscar la dirección de Dios tanto más exitosos serán los resultados.

Observa

Esta es una etapa que muchas veces se pasa por alto. Un líder de música deberá dedicar tiempo a observar y analizar el terreno sobre el cuál va a trabajar. El deseo de comenzar no es suficiente si no va acompañado de buenas estrategias y para esto necesitas observar detenidamente. Las siguientes preguntas te ayudarán en el proceso:

- ¿Cuántos músicos hay en mi iglesia?
- ¿Cuenta mi iglesia con instrumentos musicales?
- ¿Cuál es el estilo de alabanza que vamos a implementar: tradicional, contemporáneo, etc.?
- ¿Necesitaremos entrenamiento adicional?
- ¿Tenemos espacio adecuado y condiciones para las prácticas semanales?
- ¿Necesitaremos invitar o emplear músicos extras, como pianista, director de coro, etc.?
- ¿Contamos con un presupuesto para el departamento?

Define tu Objetivo

Un objetivo definido no solamente te servirá de guía, sino también te ayudará a medir el éxito del proyecto. El objetivo de los dones repartidos por Dios (incluyendo la música) es para la edificación del cuerpo de Cristo: Su iglesia (1 Corintios 14:12). Asegúrate de que el objetivo no solamente sea el de alabar a Dios sino que también sirva de edificación espiritual para los integrantes del ministerio, todos los feligreses, y la iglesia en general.

Busca Apoyo

Es importante que conozcas el funcionamiento de la iglesia en donde planeas comenzar el Ministerio Musical. Una buena comunicación con el pastor y los demás líderes locales te ayudará a avanzar con firmeza. Comunica tu visión a los demás músicos de la iglesia, escucha sus opiniones, y busca su apoyo. Investiga sobre los recursos disponibles que tienes en tu comunidad como academias de música, tiendas de instrumentos musicales, lecciones de música, etc. Visita otras iglesias en el área, conoce a sus músicos, y háblales de tu proyecto. Conéctate en las redes sociales con ministerios musicales de otras localidades de donde puedas obtener ideas.

Comienza con lo Básico

Es importante conocer la liturgia de los cultos de la iglesia donde planeas comenzar. Partir de cero no siempre es fácil, pero tampoco es imposible. Comienza con lo sencillo, como por ejemplo los himnos congregacionales que los feligreses ya conocen y luego, gradualmente expande el ministerio. Una vez que el culto pueda fluir con la música asignada, entonces puedes comenzar a fomentar otros grupos musicales más grandes y más demandantes como grupos de alabanza, coros, conjuntos instrumentales, etc.

Educa

Todo músico reconoce la importancia de ensayar antes de una presentación. La música en la iglesia no es la excepción pero tan importante como dedicar tiempo a ensayar es proveer un espacio para la educación musical cristiana. Cada músico tiene una formación musical diferente, también tienen gustos y criterios personales en cuanto a la música que se debe usar en la iglesia. Es importante educar el gusto musical tanto de los músicos como de los

feligreses para lograr unidad y armonía. Sin esta unidad se hace difícil lograr un espíritu de adoración. Recuerda que siempre hay algo nuevo que aprender y una actitud de humildad y aprendizaje en el ministerio contribuirá a la madurez espiritual y al crecimiento de todos.

Conclusión

Un Ministerio Musical exitoso no es producto de la casualidad. Requiere oración, planificación y muchas horas de trabajo y práctica. Los pequeños comienzos pueden terminar en grandes logros, así que lo importante es comenzar.

Dios ha prometido ayudar a los nuevos líderes que desean trabajar para Él: “Mira que te mando a que te esfuerces y seas valiente, no temas ni desmayes porque el Señor tu Dios estará contigo en dondequiera que vayas” (Josué 1:9). Es un honor poder alabar a Dios y aún más tener la oportunidad de crear un ambiente de alabanza que facilite la adoración en su iglesia.